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O que é o Parlamento dos Jovens? 

O Parlamento dos Jovens é uma iniciativa da Assembleia da República, dirigida aos jovens 

do 2.º e 3.º ciclos do Ensino Básico e do Ensino Secundário, de escolas do ensino público, 

particular e cooperativo do Continente, das Regiões Autónomas e dos círculos da Europa e 

de Fora da Europa. O objetivo deste programa que, em 2020, celebrou 25 anos é o de 

promover a educação para a cidadania. 

A Assembleia da República, através da equipa do Parlamento dos Jovens, assegura a 

coordenação geral da execução do programa, em parceria com as seguintes entidades: 

• Gabinete do Ministro da Educação, através da Direção-Geral dos Estabelecimentos 

Escolares (DGEstE); 

• Assembleias Legislativas das Regiões Autónomas dos Açores e da Madeira; 

• Direção-Geral dos Assuntos Consulares e das Comunidades Portuguesas; 

• Instituto Português do Desporto e Juventude (IPDJ); 

• Direções Regionais da Educação e da Juventude da Região Autónoma dos Açores; 

• Direções Regionais de Educação e de Juventude e Desporto da Região Autónoma da 

Madeira. 

 

Este projeto começou no ano de 1998 e decorre todos os anos até aos dias de hoje. 

O tema do ano de 2023 desta iniciativa foi “Saúde mental nos Jovens: que desafios? Que 

respostas?”, com o questionamento dos efeitos secundários da pandemia Covid-19 na saúde 

mental dos jovens e como os resolver.  

 

 

Sessões Escolar e Distrital 

Tudo começou quando alguns amigos e eu nos juntámos para a constituição de uma lista 

participante à sessão escolar que decorreu a 27 de janeiro. Como só existia uma lista 

candidata, a Lista A foi diretamente escolhida para representar a Escola neste projeto, com 

os seguintes deputados: Rita Santos (deputada efetiva e cabeça de lista), Inês Santos 

(deputada efetiva), Mateus Barral (deputado efetivo) e Rita Calhau (deputada suplente). 

Fomos também acompanhados não só na sessão distrital, mas também na nacional pela 

Professora Sónia Custódio.  

A visita da Srª deputada Sónia Ramos ao nosso Agrupamento para nos explicar um pouco 

mais sobre o funcionamento da Assembleia da República, bem como responder a questões 

sobre a temática desta ano permitiu-nos aprofundar conhecimentos e aumentar o 

entusiasmo. 

No dia 27 de março, por volta das 9:30h deu-se o início da sessão distrital, quando foram 

recebidas as 15 escolas participantes nesta sessão pela Sr. Presidente de mesa Sara 

Canhoto. De seguida tivemos ainda a oportunidade de fazer algumas questões ao Sr. 

Deputado Pedro Pessanha. 

No fim da manhã votou-se para o projeto de recomendação que seria depois trabalhado na 

parte da tarde. O projeto eleito foi o da Escola Básica André de Resende. 



   

 

   

 

Depois de almoço, os jovens deputados procederam às alterações no projeto de 

recomendação da Escola Básica André de Resende que resultou no projeto de 

recomendação do círculo eleitoral de Évora. Para terminar a sessão, elegeram-se as 3 

escolas que representariam o círculo eleitoral de Évora e um porta-voz, a Escola Básica 

André de Resende, Agrupamento de Escolas de Arraiolos e Escola Secundária de Montemor-

o-Novo. Como porta-voz foi eleita a jovem deputada Rita Santos da Escola Secundária de 

Montemor-o-Novo. 

 

Deputados selecionados para a sessão nacional * 

 

Sessão Nacional- 1º DIA 

No dia 8 de maio realizou-se o primeiro dia da sessão Nacional do Parlamento de jovens, na 

Assembleia da República. A representação do Circulo Eleitoral de Évora, composta por 6 

deputados, (Francisco Correia e Martim Piteira da Escola Básica André de Resende, Pedro 

Ferreira e Mariana Reis do Agrupamento de Escolas de Arraiolos, Inês Santos e Rita Santos 

(porta-voz) da Escola Secundária de Montemor-o-Novo) e 3 jornalistas (Francisco Batista da 

Escola Básica André de Resende, Rita Calhau da Escola Secundária de Montemor-o-Novo e 

Rita Tomás do Agrupamento de Escolas de Arraiolos), marcou a sua presença a meio da 

manhã.  

Momento da chegada à assembleia da república 

Fomos recebidos por um lanche, e em seguida foram separados os jornalistas dos deputados 

para as suas diferentes atividades. Os deputados juntaram-se às suas comissões 



   

 

   

 

parlamentares. O Círculo Eleitoral de Évora ficou na segunda comissão parlamentar 

juntamente com os círculos parlamentares de Braga, fora da Europa, Viseu, Coimbra e 

Guarda. 

    Comissões parlamentares 

 

Enquanto isso, os jornalistas tiveram uma pequena visita guiada pelo Palácio de S. Bento.  

De seguida entrámos na principal sala da Assembleia da República, onde nos explicaram um 

pouco do nosso trabalho enquanto jornalistas e como iria funcionar a reunião no dia seguinte.  

Visita ao Palácio de São Bento 

   Visita à Assembleia da República 



   

 

   

 

 

Foi então feita uma pausa para mais um lanche às 16:30, sendo posteriormente retomados 

os trabalhos das comissões parlamentares, já com a participação dos jornalistas que assim 

puderam acompanhar os debates. Destes trabalhos resultou a criação das 5 medidas que 

formaram o projeto de recomendação da 2ª comissão parlamentar. Os debates foram 

orientados pelos deputados da Assembleia da República: Inês Sousa Real (PAN) e Dinis 

Ramos (PSD). 

Para terminar o dia, foi então realizado um espetáculo de magia pelo ilusionista Mário Daniel, 

que trouxe muita diversão e entusiasmo a esta experiência!  

Jornalistas do círculo de Évora   

Sala onde foi realizado o espetáculo 

Em seguida ao jantar, ainda servido nas instalações da Assembleia da República, fomos para 

o hotel “Star Inn” onde ficamos alojados e tivemos bons momentos de convívio. 

 

2º DIA 

Por volta das 8:30h do dia seguinte, saímos do hotel e fomos para a sala de sessões na 

Assembleia da República. O início dos trabalhos iniciou-se com um discurso do Sr. Presidente 

da Assembleia da República Augusto Santos Silva, do Sr. Ministro da Educação João Costa 

e o Sr. Presidente da Comissão de Educação e Ciência Alexandre Quintanilha. Seguiu-se 

uma sessão de perguntas aos deputados Rita Martins (CHEGA), Inês Sousa Real (PAN), 

Alexandre Poço (PSD), Manuel Loff (PCP), e Tiago Brandão Rodrigues (PS), a quem foram 

feitas as 16 questões aprovadas no dia anterior.  



   

 

   

 

  Sessão de perguntas aos deputados 

Antes ainda do fim da sessão de perguntas, os jornalistas tiveram uma conferência de 

imprensa com o Sr. Presidente da Comissão da Educação e Ciência Alexandre Quintanilha. 

  

 

 

 

 

 

 

Conferência de imprensa com o. 

Presidente da Comissão da Educação e 

Ciência  

 

Por fim na parte da tarde, entre as 14:00h e as 17:40h deu-se a última sessão do plenário 

onde se votou para finalizar o projeto de recomendação do Parlamento de Jovens.  

Este projeto de recomendação conta com 11 medidas que serão apresentadas e discutidas 

na Assembleia da República. 



   

 

   

 

Última reunião do parlamento 

Esta sessão terminou com o discurso da Sr. Presidente de mesa e dos restantes membros 

da mesa. Regressámos a Montemor-o-Novo por volta das 19:30h, e assim acabou, por este 

ano, o Parlamento de Jovens! 

O Parlamento de Jovens foi sem dúvida uma experiência muito enriquecedora para todos os 

presentes e um projeto muito interessante que todos deviam de experienciar um dia.  

 

 

Representantes do círculo de Évora na 

saída da Assembleia 

 

 


